

on se reportait involontairement au temps où les Césars ou leurs préfets citaient les premiers chrétiens à leur tribunal et où ceux-ci répondaient: "Il faut mieux obéir à Dieu qu'aux hommes," — "nous ne rendrons jamais hommage à vos idoles." Honte aux enfants de l'Eglise qui méconnaissent ainsi ses lois, qui voudraient asservir l'épouse du roi des rois, et qui donnent à nos frères séparés le triste spectacle de leur ignorance ou de leur insubordination envers leur mère. De semblables catholiques, fussent-ils au haut de l'échelle sociale, ne méritent que la pitié ou le mépris des âmes chrétiennes.

Le Nord-Ouest, cette nouvelle portion de pays acquise à la Puissance du Canada, a bien aussi son scandale, mais la difficulté est de savoir sur qui faire peser la responsabilité de ce qui se passe à la Rivière-Rouge depuis quelques mois. Des ennemis de notre race et du catholicisme crient bien haut que les Métis n'ont pris les armes que pour obéir à la voix de leurs missionnaires. La divine Providence n'a permis ce mensonge et cette calomnie que pour mieux faire ressortir l'action du prêtre partout où il peut pénétrer. Après avoir essayé tous les moyens humains pour apaiser une révolte suscitée par quelques spéculateurs avides et éhontés, après avoir voulu repousser la force par la force, on comprit qu'on multipliait les difficultés, qu'on les rendait insurmontables, et qu'il fallait revenir sur ses pas. Pourtant le Canada qui tient à cette portion de pays qui lui coûte des millions, se mit en recherche de nouveaux moyens; et voici ceux qui ont paru les plus sûrs à des hommes bien inspirés. La majorité de cette population est catholique, s'est-on dit, son clergé exerce une grande influence sur elle; pourquoi ne l'appellerions-nous pas à notre secours? Aussitôt M. le grand-vicaire Thibeault a été député auprès de ce peuple sous les armes. Quel a été le résultat de sa mission? Homme de paix, il n'a eu qu'à adresser la parole pour tout faire entrer dans le calme. Pendant